

Dermatología Argentina

Volumen VII N° 5 - 2001

Sumario

Trabajos Originales

[Enfermedad granulomatosa crónica](#)

[Nevo comedónico. Presentación de cinco casos en la infancia.](#)

Los dermatólogos y la fotoeducación: Una encuesta argentina

[Estudio de investigación semiológica y terapéutica de la erupción causada por la medusa O. sambaquiensis.](#)

[Cutis verticis gyrata secundario a acromegalia](#)

[Condroma perióstico o yustacortical: caso clínico y diagnóstico diferencial con otros encondromas](#)

[Evaluación en una población infantil de los conocimientos sobre la prevención del daño solar. Utilización de técnicas gráficas como método previo y posterior a la representación de una obra de títeres didáctica.](#)

[Manifestaciones dermatológicas por citomegalovirus en el huésped inmuno-comprometido: a propósito de dos casos](#)

Artículo especial

Una visita al Edén

Conocimientos básicos

[Apoptosis: la muerte necesaria para la vida](#)

Índice por autores

Índice por títulos

Volumen VII N° 5 - 2001

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:314-317

Título: Enfermedad granulomatosa crónica

Autores: Dres. Cristina Pascutto, Carolina Gallardo, Alberto Woscoff

Resúmen: Se presenta un caso de enfermedad granulomatosa crónica en una portadora del gen. Se actualizan los aspectos clínicos, genéticos y laboratoriales para llegar al diagnóstico de esta rara inmunodeficiencia primaria ligada en la mayoría de los casos al cromosoma x.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:319-322

Título: Nevo comedónico. Presentación de cinco casos en la infancia.

Autores: Dres. M. Larralde, A. Santos Muñoz, A.M. Brunet

Resúmen: El nevo comedónico es una alteración infrecuente. Comunicamos cinco pacientes que presentan nevo comedónico desde el momento del nacimiento, dos de ellos lineales. En un caso existía patología cardíaca. Realizamos una revisión del tema, planteando los diagnósticos diferenciales y posibilidades terapéuticas.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:337-342

Título: Estudio de investigación semiológica y terapéutica de la erupción causada por la medusa *O. sambaquiensis*.

Autores: Dres. Juan Horacio Mosovich García, y María del Pilar Beruschi.

Resúmen: La picadura de la medusa *O. sambaquiensis* es un hecho frecuente en las playas de la costa de la provincia de Buenos Aires. El presente trabajo intenta describir el cuadro clínico producido por dicha medusa en el hombre, con un análisis de los tratamientos aplicados en nuestras costas mediante un estudio retrospectivo de investigación semiológica, indicación y prescripción. Los datos fueron recopilados por un investigador en el Hospital Ramón Carrillo de Monte Hermoso, provincia de Buenos Aires, durante los meses de verano y asentados en fichas especialmente diseñadas. En el presente trabajo se han descripto por primera vez los signos y síntomas producidos por la picadura de *O. sambaquiensis* en un grupo de 56 personas y se ha propuesto una terapéutica específica para dicha picadura.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:343-345

Título: Cutis verticis gyrata secundario a acromegalia

Autores: Dres. Claudia Tiberio, Graciela Lozano, Ariel Blaustein, María Elena Storani.

Resúmen: El cutis verticis gyrata (CVG) es una dermatosis poco frecuente que afecta el cuero cabelludo, el cual se presenta con surcos y arrugas que le confieren un aspecto cerebriforme. Puede ser primario o secundario a una serie de enfermedades diferentes, entre las cuales la acromegalia es una causa bien establecida en la bibliografía.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:346-350

Título: Condroma perióstico o yustacortical: caso clínico y diagnóstico diferencial con otros encondromas

Autores: Dres. Norma B. Primc, Maria de Carmen Boente, Raúl Antonio Asial.

Resumen: Los tumores cartilaginosos son patologías poco conocidas por el dermatólogo que pueden generar su consulta a partir de las modificaciones cutáneas producidas por lesiones subyacentes. Presentamos un niño con un condroma perióstico o yuxtacortical. La correlación clínica, radiológica e histopatológica es importante para el diagnóstico correcto de la enfermedad. Se menciona la clasificación y se analiza el diagnóstico diferencial con otros tumores cartilaginosos.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:352-358

Título: Evaluación en una población infantil de los conocimientos sobre la prevención del daño solar. Utilización de técnicas gráficas como método previo y posterior a la representación de una obra de títeres didáctica.

Autores: Dres. Mario Marini, Alberto Saponare, Laura Remorino, José López Bertrán, Alejandra de Baldrich, Francisca Starck, Dolores Wright, Graciela Rossi, María Raspa.

Resumen: Objetivo: evaluar los nuevos conocimientos adquiridos acerca del peligro que implica una inadecuada exposición a la luz solar y las conductas sobre fotoprotección en una población de 1974 niños entre 4 y 7 años de edad. Métodos: Se realizaron actividades evaluativas con material impreso, previas y posteriores a la observación de una obra de títeres didáctica. Resultados: De todos los objetos evaluados, la remera fue la que más impacto tuvo, con un porcentaje de mejoría de 16,25%. Se deberá reforzar la utilidad de usar sombrillas, como así también el concepto de que aún en los días nublados no estamos a salvo del daño solar. En una comparativa en zonas geográficas, el mayor porcentaje global de aprendizaje lo obtuvo la Capital Federal, con el 3,75%. Por último, concluimos que el grupo etario más beneficiado con esta actividad correspondió al de cuatro años, con una mejoría del 5%. Conclusiones: La presentación de una obra de títeres puede ser adaptada para estos objetivos. Es una técnica sencilla, de bajo costo, agradable y efectiva. Los tests evaluativos han demostrado ser adecuados para los objetivos planteados.

Año: 2001 Vol VII - Nro. Edición Suplementaria:359-364.

Título: Manifestaciones dermatológicas por citomegalovirus en el huésped inmunocomprometido: a propósito de dos casos

Autores: Dres. M. Marini, F. Starck, David Efrón, ;M. Jordán, G. Magariños, J.V. Martínez.

Resumen: Se presentan dos pacientes, en los que se aisló CMV, el primero transplantado renal con lesiones cutáneas papulosas diseminadas y el segundo con SIDA con una úlcera perianal. Este hallazgo es controversial en cuanto al papel que se le asigna al CMV en la causalidad de la patología cutáneo-mucosa. Las drogas más efectivas para el tratamiento de esta virosis siguen siendo el ganciclovir y el foscarnet. Pensar en CMV.

Año: 2001 Vol VII - Nro.Edición_Suplementaria:372-376

Título: Apoptosis: la muerte necesaria para la vida

Autores: Dra. María Susana Moreno

Resumen: La apoptosis es un mecanismo fisiológico que aparece en los organismos multicelulares. Tal es así que las primeras observaciones surgieron de ver la caída de los pétalos o el deshojar de las plantas, con lo cual Kerr y Wyllis se inspiraron para describir el mecanismo y dieron el nombre de Apo (aparte) y ptosis (caer). Con este artículo se pretende describir de un modo práctico un mecanismo de difícil comprensión y a su vez ampliar el conocimiento de un proceso que es aplicable a la fisiopatología humana.